



Señor Director General  
Estimadas Ministras y Ministros,

El gobierno de Washington ha impedido mi circulación como Ministro de Salud de Brasil, pero no restringirá la circulación de nuestras ideas. Pueden imponer aranceles abusivos, pero no impedirán nuestra vocación de cooperación entre los pueblos de las Américas.

Expreso mi gratitud a los miembros por garantizar mi participación en este Consejo Directivo de la OPS y a quienes manifestaron su solidaridad.

No necesitamos restricciones a las autoridades ni bloqueos a los países. Lo que necesitamos restringir son las enfermedades – como el sarampión, que se propaga desde América del Norte. Necesitamos bloquear las noticias falsas que amenazan la vida; los conflictos, las armas y la violencia.

Nada impedirá que Brasil actúe frente al negacionismo. Cuando el negacionismo es impulsado por líderes de gobierno, como vimos en la pandemia de Covid-19, se pierden miles de vidas y la unidad entre las naciones. Por eso, debemos actuar frente a los recortes en programas de vacunación e investigación, un retroceso para la ciencia y una amenaza a la vida.

Brasil reafirma su compromiso de fortalecer la OPS, sus fondos rotatorios y estratégicos. Ampliaremos nuestra participación para garantizar productos más accesibles para nuestro pueblo, pero también para reducir precios en todas las Américas, dado el tamaño del mercado brasileño. Necesitamos construir puentes entre los pueblos americanos, no barreras ni muros.

A diferencia de quienes nos restringen, seguiremos defendiendo las vacunas, la ciencia y los Sistemas Públicos de Salud. Brasil lidera la Coalición del G20 para la producción local en salud, la Asociación de los BRICS para el enfrentamiento de enfermedades socialmente determinadas y ejerce la Presidencia Pro Tempore del Mercosur. En cooperación con instituciones y empresas de las Américas y del mundo, seguiremos actuando en el desarrollo regional para la producción de vacunas y medicamentos, en todas las plataformas. A los investigadores y empresas de vacunas de ARN mensajero: ¡las puertas de Brasil están abiertas a la ciencia y la innovación!

El gobierno del presidente Lula da Silva duplicó el programa Mais Médicos, garantizando médicos en la atención primaria, especialmente en las regiones más pobres. Una política consolidada con la asociación de la OPS y aprobada por quienes importan: las directrices de recursos humanos de la OMS, las leyes y la población brasileña.

Innovamos con el programa Agora Tem Especialistas, movilizando toda nuestra red de salud, pública y privada, para enfrentar un cuello de botella agravado por la pandemia: las listas de espera para consultas, exámenes y cirugías.



MINISTÉRIO DA  
SAÚDE

GOVERNO FEDERAL  
**BRASIL**  
UNIÃO E RECONSTRUÇÃO



Retomamos el aumento de la cobertura vacunal, después de seis años de caídas, uniendo los esfuerzos de todos los gobiernos, regionales y locales, escuelas, iglesias, empresas y sociedad.

Este año entregamos a la OPS nuestro informe de eliminación de la transmisión vertical del VIH. Reducimos en un 75% los casos y muertes por dengue en 2025. Avanzamos en la reducción de casos, muertes y en el combate al estigma de las enfermedades desatendidas. Avanzamos en la restricción del consumo de productos nocivos para la salud y redujimos los impuestos a los alimentos saludables en la reforma tributaria aprobada por el parlamento.

Quiero hacer un llamado: es inadmisible que todavía existan voces que nieguen los impactos del cambio climático sobre la vida y la salud. Necesitamos avanzar juntos en la adaptación de nuestros sistemas de salud a los nuevos riesgos ambientales. Traigo una invitación para la participación activa de los países en el Día de la Salud y el Clima de la COP30.

Aunque se me haya impedido estar físicamente a su lado, permanezco junto al presidente Lula da Silva, en la defensa del multilateralismo y el respeto a los países, de nuestra cooperación en las Américas y en el fortalecimiento de la ciencia, la OMS y la OPS.

Mientras algunos expulsan, estaremos con quienes acogen. Si algunos cierran puertas, estaremos con quienes las abren por la salud global. Si recortan recursos, reforzamos el apoyo a la ciencia y a nuestros fondos de cooperación. Seguiremos juntos, con valentía, cooperación y compromiso con la vida.

Muchas gracias.



MINISTÉRIO DA  
SAÚDE

GOVERNO FEDERAL  
**BRASIL**  
UNIÃO E RECONSTRUÇÃO